

Se cumple el Aniversario de la construcción y puesta en funcionamiento del emblemático Colegio Público Mayor Zaragoza. Por esta razón, la Comunidad Escolar del Centro, quiere conmemorar esta efeméride, idea plausible que quiero felicitar.

Quiero agradecer al director del Centro D. Francisco Palomares Moreno, la invitación que me hace al escribir estas líneas por este motivo, cosa que me complace hacer desde la visión institucional que represento desde hace muchos años y que me permite verlo con una dimensión histórica de lo que supuso la construcción de este Colegio para el Sistema Educativo de Salobreña.

Como ciudadano de Salobreña, nacido y vivido en este pueblo y como Alcalde desde el año 1979, he tenido la satisfacción de vivir, muy directamente, la importante evolución y progreso de Salobreña en todos los ámbitos y muy especialmente en el educativo. Recuerdo que hasta el año 1976, fecha en la que se puso en funcionamiento el Colegio Público Mayor Zaragoza, sólo existía en el conjunto de Salobreña unas 17 aulas, repartidas en seis pequeños edificios, cinco públicos y uno privado, (tres en Salobreña con 8 aulas, dos en Lobres con 4 aulas y uno en la Caleta con 5 aulas, una de ellas pública) con 17 maestros. Fue, a partir de la construcción del importante Centro Escolar Mayor Zaragoza, cuando se inició un importante cambio en materia educativa en nuestro pueblo, no sólo en calidad y cantidad de sus edificios, instalaciones, espacios libres y deportivos, sino en los propios métodos educativos y en la cantidad y la calidad del profesorado.

La construcción del C.P. Federico Mayor Zaragoza fue un acontecimiento importante para el pueblo de Salobreña en materia educativa, puesto que era una aspiración largamente esperada por los salobreñeros. Gracias a la presión de éstos y la voluntad de las autoridades locales del momento, este edificio se convirtió en realidad, aunque el acondicionamiento de los patios y el cercado e instalaciones deportivas se hicieron a principio del año 1982, ya ~~desde~~ ^{por} la nueva corporación democrática.

Después, ya en democracia, recién iniciada ésta y constituida la nueva Corporación Local elegida por los Salobreñeros y siendo Alcalde el que suscribe, se inauguraron los edificios escolares Juan Ramón Jiménez, Segalvina (A) y el Cervantes de Lobres, aunque los patios, cercado de éstos, así como sus instalaciones deportivas, se realizaron por el Ayuntamiento a principio del año 1982. Posteriormente, en septiembre del año 1985, se inauguraría el conjunto del edificio y patios del Segalvina (B) de 8 unidades. En el año 1986, se inauguraría el primer Instituto de Bachillerato de Salobreña (BUP, Mediterráneo) con cabida para 640 alumnos, resolviéndose con ello, el gran problema que suponía la dependencia con Motril en materia de Educación Secundaria y con el consiguiente ahorro económico para los padres y menos molestias para los alumnos. La construcción del Instituto, también supuso para Salobreña, un gran salto cualitativo en materia educativa, donde, como en todo gran proyecto, en este hubo que hacer importantes gestiones con el entonces Ministro de Educación D. Federico Mayor Zaragoza que, gracias a su gran sensibilidad por Salobreña, desde su Ministerio se crearía este Instituto en el año 1982, aunque posteriormente sería construido por la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía, siendo su

Consejero D. Antonio Pascual Acosta y su Delegada Provincial D^a Silvia Ana de Flor Sitolar. En la gestión para su construcción, siempre conté con la estrecha colaboración y respaldo del conjunto de la Comunidad Escolar de Salobreña y muy especialmente con la del C.P. Mayor Zaragoza y muy fundamentalmente con la de su director D: Antonio Vargas Vilchez, que me acompañaría en las visitas, tanto en Salobreña como en Madrid al Ministro de Educación D.Federico Mayor Zaragoza, así como en todo el proceso.

Ya, por último, en cuanto a la construcción de edificios públicos para uso educativo, nos faltaba la construcción de un nuevo instituto para educación secundaria (IES) de 16 unidades que, al igual que el anterior, se ha podido construir gracias a la importante colaboración del conjunto de la Comunidad Escolar de Salobreña y de la gran sensibilidad de la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía con su Consejero Manuel Pezzi Ceretto a la cabeza junto con su delegado provincial Rafael Pedrajas en su inicio, y de su continuidad por la Consejería de Educación de D. Cándido Martínez y delegada provincial D^a Carmen García Raya. El edificio se construyó en un tiempo récord de 12 meses y se ha inaugurado y puesto en funcionamiento en septiembre del 2001.

por el ayto con dinero de la J.A.

Como se puede ver, con la construcción y puesta en funcionamiento del C.P. Mayor Zaragoza de Salobreña se abrió la brecha para que Salobreña sea uno de los municipios más avanzados de la provincia en infraestructuras educativas nuevas y en buen estado de conservación y uso y con una importante plantilla de profesionales de la educación que en la actualidad asciende a 120 profesores que hacen posible que estemos en las mejores condiciones para que nuestros hijos puedan recibir la mejor educación. Todo ello gracias a las estrechas relaciones habidas entre la Comunidad Escolar en su conjunto y el Ayuntamiento gobernado por socialistas. Siempre, ambas partes han tenido y tienen gran sensibilidad en todo lo concerniente a la educación, por entender ésta como pieza clave en el desarrollo individual y colectivo de los pueblos para hacerlos más libres y dueños de su destino.

Recuerdo, a título personal, como en el año 1981, aprovechando que los institutos de educación secundaria de Motril estaban saturados de alumnos hasta el punto que tenían que impartir las clases en los pasillos, ocasionando un importante problema al Ministerio de Educación, en una visita que le hice al Delegado de educación proponiéndole resolver el problema en tres meses si se comprometía a construir un Instituto en Salobreña. Me cogió la palabra y se comprometió a que se crearía el instituto si el Ayuntamiento cedía el terreno y en el plazo de tres meses hacia las instalaciones provisionales para albergar el nuevo instituto para Salobreña y subcomarca. Así se hizo, en el plazo no de tres meses sino de seis, se construyó la actual Casa de la Cultura que serviría como instalación provisional hasta que se terminó el nuevo instituto en el año 1986. Todo ello fue posible gracias a la colaboración del C.P. Mayor Zaragoza y entonces su Director D.Antonio Vargas Vilchez que, desdoblando clases de manera provisional hasta que se terminara la Casa de la Cultura, utilizaron las instalaciones del Centro para impartir las clases tanto los alumnos del Instituto como los del propio Centro, echándole mucha imaginación y generosidad por parte del colectivo educativo de ambos centros. Gracias a este esfuerzo se consiguió parte del milagro. Paralelamente, por acuerdos del C.P. Mayor Zaragoza y por el Ayuntamiento, tanto del que suscribe como del director del centro D. Antonio Vargas Vilchez, continuamos las gestiones con el entonces Ministro de Educación D. Federico Mayor Zaragoza, tanto en su casa de Salobreña como en el

propio Ministerio en Madrid hasta conseguir en el año 1982 la creación del Instituto para Salobreña como estaba previsto y posterior construcción en el año 1986. Como se puede comprobar, gracias al trabajo de todos, Comunidad Escolar, Ayuntamiento, Ministerio y Consejería se consiguió y ahí está dando sus frutos.

En el día a día, desde el Ayuntamiento se han tenido muy buenas relaciones con todos los Centros Educativos de Salobreña, Lobres y La Caleta a lo largo de los años, gracias a ello, y a las personas que representaban y representan el Centro: D. Antonio Vargas, D. Francisco Palomares, D. Antonio Rabanadas, D. Manuel Fernández Olvera,, D. Manuel Toquero...¹³ ha sido posible que los edificios y las otras instalaciones escolares se mantengan en buenas condiciones, y que se realicen actividades complementarias a las educativas como las Semanas Culturales; haya subvenciones municipales para compra de libros a los necesitados; subvenciones al transporte escolar de Lobres y La Caleta, etc, que hacen que los alumnos obtengan la educación en las mejores condiciones posibles.

No debemos bajar la guardia en el futuro, puesto que todavía seguimos teniendo necesidades en materia educativa como son: la formación profesional y alguna extensión universitaria de grado medio relacionado con la materia de agricultura y turismo que se puedan implantar relacionadas con la formación propia de las necesidades de la comarca. Aunque hayamos logrado tener escolarizados en buenas condiciones a todos los niños menores de tres años, queremos dar un avance más hasta conseguir la escolarización a partir de los cero años, pública y gratuitamente. Aunque hoy pueda parecer una utopía debemos seguir luchando para conseguirlo.

Quiero finalizar, no sin antes felicitar a todo el profesorado, alumnos y padres que han utilizado, vivido y disfrutado de este magnífico edificio y del contenido humano del mismo y muy especialmente a los profesores y alumnos que han contribuido en hacer que una gran cantidad de alumnos se hayan enriquecido en sus conocimientos y hoy puedan contribuir en hacer una sociedad más culta y libre. También felicitar la magnífica labor realizada por el profesorado y muy especialmente a los órganos de dirección del Centro y sus directores como D. Antonio Vargas Vilchez y D. Francisco Palomares Moreno, magníficos directores con los que he tenido la suerte de colaborar en hacer posible los mejores resultados, no sólo en el C.P Mayor Zaragoza, sino en contar con su colaboración en el conjunto de mejoras, tanto de las infraestructuras educativas de Salobreña como en actividades escolares.

Fdo. Manuel Pérez Cobos
Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Salobreña
(30 de agosto del 2001)